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Nombres, Nombres Y... Nombres // Rechazo a APP's en Pemex mala noticia, 
infraestructura poco margen y construcción difícil horizonte 
(2024-11-15, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
En el Presupuesto 2025 tampoco habrá holgura ante el compromiso del déficit, las pensiones, el 
asistencialismo y la presencia productiva del Estado. Para infraestructura en general habrá un 
limitado espacio más allá de la urgencia de subsanar cuellos de botella en puertos, carreteras e 
infraestructura energética y de agua. En la CMIC, que preside Luis Méndez Jaled, hay la 
expectativa de que el presupuesto abra oportunidades. Aunque se ve complicado. Con Andrés 
Manuel López Obrador, dicho rubro apenas creció por debajo del promedio de los últimos 
sexenios. Para 2024, la mejor noticia sería terminar tablas, pero en agosto el rubro cayó 4%. 
Obvio, el plan de convertir a Infonavit, de Octavio Romero, en constructor y edificar un millón de 
viviendas en el sexenio debería resultar interesante para la IP, pero se desconoce si el instituto 
se apoyará en ella y en qué condiciones. 
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DELEGACIONES CMIC 
 

Cuitláhuac les cerró las puertas a los empresarios: CMIC 
(2024-11-15, Redacción, Vivo Noticias OAX (Sitio), ) 
El presidente de la delegación Veracruz-Centro de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Rafael Fernández de Lara Sánchez, definió a la administración de 
Cuitláhuac García Jiménez como una admiración cerrada a los empresarios organizados. En 
entrevista, manifestó que la próxima gobernadora Rocío Nahle García, ya mostrado sensibilidad 
en un sentido completamente diferente. 
Vivo Noticias OAX (Sitio),TV Noticias Veracruz VER (sitio), 
 

Por su permanente superación, la delegación CMIC Veracruz seguirá siendo la mejor 
representación nacional en 2024 
(2024-11-14, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio), ) 
La delegación Veracruz de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción se perfila 
nuevamente para mantenerse este año a la vanguardia con los mejores registros en cuatro 
categorías, con lo que será la mejor representación de las 44 delegaciones del país. Así lo afirmó 
el Ing. Jorge Alardín Córdoba, Presidente de la CMIC Veracruz, al reunirse con miembros de la 
MESA DE CAFÉ del Gran Café de la Parroquia, presidida por el Ing. Ulises Cervantes Espinosa. 
 

Positivo, Atlas Dinámico de Riesgos para sector de la construcción: CMIC 
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(2024-11-15, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
El Ayuntamiento presentó al comienzo de la semana, la actualización del Atlas Dinámico de 
Riesgos por medio de una herramienta innovadora, por lo que el sector de la construcción lo 
valora positivamente, considerándolo una herramienta indispensable para la toma de decisiones 
informadas y la prevención de riesgos en sus proyectos. Juan Manuel Pérez Herrera, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) indicó que este instrumento 
es positivo porque indicaría de manera efectiva a las constructoras inmobiliarias que zonas son 
geológicamente viables para construir fraccionamientos. 
 

CMIC se reúne con CUM; prioridad pavimentación de calles 
(2024-11-14, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), ) 
El Consejo Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
encabezado por Julio César Mercado Rodríguez se reunieron con el titular del Consejo de 
Urbanización Municipal (CUM) con el fin de dar un acercamiento ante próximos proyectos de 
desarrollo de calles en la capital. En una reunión privada se dieron a conocer los próximos 
proyectos, además de una ampliación de inversión y otros proyectos que serán anunciados 
próximamente por el Gobierno Municipal que encabeza Marco Bonilla Mendoza. 
CDJ CHIH (sitio), 
 

Inauguró Carlos Peña Ortiz la Expo Construcción CMIC 2024 con directivos del 
organismo 
(2024-11-14, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), ) 
Con gran éxito se presentó la Expo Construcción CMIC 2024 en el Centro de Convenciones 
Reynosa, donde el Alcalde Carlos Peña Ortiz inauguró con la Presidenta de Díaz Ordaz, Nataly 
García Díaz, el magno evento, invitados por los Presidentes de la Cámara en Reynosa, Guillermo 
Acebo Salman y en el estado, Pablo Eduardo Haro Panduro, donde se efectuó la firma de un 
Convenio de Colaboración de la CMIC Tamaulipas con los Municipios de Reynosa y Gustavo 
Díaz Ordaz. 
Buro Periodístico Online,La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio),Valle del Norte TAMPS (sitio),La Dosis Diaria TAMPS 
(sitio), 
 

CMIC rinde homenaje al Ing. Rafael Carreño Ortega por su legado en la construcción 
(2024-11-14, Redacción, NV Noticias VER (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz, 
representada por Jorge Alardín Córdova, honró al Ingeniero Rafael Carreño Ortega por su 
destacada trayectoria y contribuciones en el sector de la construcción. En un acto protocolario 
celebrado en las instalaciones de la CMIC, se resaltó su experiencia y profesionalismo en obras 
civiles, mecánicas, eléctricas y estructuras. 
 

CMIC confía en que con Rocío Nahle haya recuperación de la obra pública 
(2024-11-14, Misael Olmedo, AVC Noticias VER (sitio), ) 
Luego de enfrentar una difícil situación por la falta de obras públicas el sector de la construcción 
espera que el siguiente año se logre una recuperación que favorezca a la región, indicó el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Poza Rica, 
Miguel Ángel Castro González. Subrayó que esperan que durante el gobierno de Rocío Nahle 
García sean incluidos en los proyectos de construcción de obras y en específico en el proyecto 
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de la Planta de Fertilizantes para que la inversión sea de beneficio regional en la etapa del 
desarrollo del proyecto. 
 

Realizan Municipio y CMIC curso de electricidad básica para mujeres 
(2024-11-14, Redacción, Futuro CHIH (sitio), ) 
Con el objetivo de brindar herramientas y habilidades para la independencia económica de las 
mujeres, el Instituto Municipal de las Mujeres en alianza con la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), llevó a cabo un curso de electricidad en beneficio de 10 mujeres de 
la Capital. Este curso duró 15 horas en donde aprendieron: fundamentos de electricidad, 
componentes del circuito, circuitos eléctricos, procesos prácticos, procesos de instalación en 
redes, seguridad y normativas en electricidad. 
 

Firma Nataly García convenio de colaboración con la CMIC 
(2024-11-14, Redacción, Hora Cero TAMPS (Sitio), ) 
La alcaldesa Nataly García Díaz llevó a cabo la Firma del Convenio de Colaboración entre la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), y el Gobierno Municipal 2024-
2027 que ella preside, como parte del fortalecimiento para el trabajo en unidad que beneficie a 
los diazordacenses. "Este importante acuerdo refuerza los lazos de cooperación con la industria 
de la construcción, un sector clave para el desarrollo y crecimiento de nuestra comunidad, por lo 
que seguiremos trabajando juntos para construir un mejor futuro". Nataly García Díaz agradeció 
al Ing. Guillermo Acebo Salman, presidente del Comité Directivo Regional de Reynosa, por su 
disposición y apoyo para facilitar este importante trabajo de cooperación, así como al Titular de 
la CMIC estatal, Pablo Eduardo Haro Cantú, por su compromiso y liderazgo en beneficio de 
nuestro Estado. 
 

Carreteras potosinas en total abandono 
(2024-11-15, Redacción, Jorge Torres, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
El deterioro de las carreteras federales en México es un tema preocupante que afecta la 
seguridad y la conectividad en el país; de acuerdo a datos de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), solo un 33% de las carreteras federales se encuentran 
en buenas condiciones, lo que significa que el 67% está en malas condiciones. Juan Manuel 
Pérez, Presidente de la CMIC en San Luis Potosí, señaló que de acuerdo a estudios de la CMIC 
a nivel nacional, se ha verificado que dos de cada 3 kilómetros de carreteras en el país se 
encuentran en mal estado, por lo que se tienen que realizar estos trabajos para recuperar las 
buenas condiciones, ya que la infraestructura carretera nacional enfrenta un grave nivel de 
deterioro. 
 

Invitan a la ciudadanía a la subasta de arte en beneficio de la asociación Ahteca. 
(2024-11-15, Redacción, TV Noticias Veracruz VER (sitio), ) 
Invitan a la ciudadanía a la subasta de arte en beneficio de la asociación Ahteca Ayúdame 
Hermano Tengo Cáncer que se llevará a cabo el próximo jueves 28 de noviembre a las 7 de la 
noche. En conferencia de prensa el Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Rafael Fernández de Lara, Miriam Fernández de Lara, presidenta del 
Comité de Damas de la CMIC, Fernando Arana Watty , presidente de Consejo Empresarial 
Metropolitano y Alejandro Mariano, propietario de la galería Realia invitaron a la ciudadanía par 
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aquel asistan a la subasta. Se realizará en las instalaciones de la CMIC Xalapa ubicadas en la 
calle Pico de Orizaba número 20. 
Más Noticias VER (Sitio),Al Calor Político VER (sitio),Vivo Noticias OAX (Sitio), 
 

Impago de Pemex frena capacitación en empresas de Ciudad del Carmen 
(2024-11-14, Perla Prado, Por Esto.net YUC (sitio), ) 
Durante el último año, los servicios de capacitación ofrecidos por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) a empresas proveedoras de Petróleos Mexicanos 
(PEMEX) han descendido un 20 por ciento de cada 10 que se daban, debido al incumplimiento 
de pago y a que las contratistas no consideran de vital importancia capacitar a su personal. Miguel 
Salgado Morales, presidente de la delegación Carmen de la CMIC, lamentó que la cadena 
productiva del municipio esté sufriendo por el impago de PEMEX, lo que ha generado un círculo 
vicioso que está afectando a las Pequeñas y Medianas Empresas (PyMes) de la Isla. 
 

¡Forma parte! Subasta de arte con causa en Xalapa, el próximo 28 de noviembre 
(2024-11-14, Redacción, Golpe Político VER (Sitio), ) 
Este jueves se presentaron ante los medios de comunicación Alejandro Mariano Pérez, director 
general de Realia, Instituto Universitario para la Cultura y las Artes, y Rafael Fernández de Lara 
Sánchez, presidente del Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), para anunciar que realizarán una subasta de arte el jueves 28 de 
noviembre. Fernández de Lara Sánchez subrayó que el evento se llevará a cabo en las 
instalaciones de la CMIC, ubicadas en la calle Pico de Orizaba #20, a las 19:00 horas. 
 

Inicia este viernes el Torneo de Golf Imagen 2024 
(2024-11-14, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
Todo está listo para que este viernes se realice la novena edición del Torneo de Golf Imagen 
2024, con la participación de más de un centenar de competidores que buscarán ganar este 
prestigiado torneo y cuyo escenario será el campo de golf de Punta Tiburón. La novena edición 
del Torneo de Golf Imagen 2024 tiene grandes empresas que respaldan esta fiesta deportiva y 
que acompañarán el evento como patrocinadores. Estas son Nescafé, Exxo Co, Grupo Playa del 
Mar, Ayuntamiento de Alvarado, Hazard R.S., Muebles de Oficina Eqo Ver, Amexme, Comex, 
Maniac Motors, CMIC, constructora Gutiérrez de Velasco, Sistemas Contino, Mr. Tequila, Goat, 
Quesos Excelsior, Plaza Mocambo y Crazy Caddie. 
 

Tiempos de Guerra/ Por: Chano Rangel 
(2024-11-14, Redacción, Buro Periodístico Online, ) 
Todo un éxito resulta la expo construcción organizada por la CMIC en Reynosa, la cámara que 
aglutina a los constructores, tuvo como invitados al alcalde Carlos Peña Ortiz, al sub secretario 
de Obras Publicas Alfonso Robledo Ramírez, quienes también asistieron fueron los 
representantes de las cámaras, de lado local, Guillermo Acebo y del gremio estatal Eduardo Haro. 
Las CMIC en su representación firmo un acuerdo con el municipio de Reynosa, para los proyectos 
de desarrollo y darle sustento técnico a las obras y servicios que construye el ayuntamiento más 
grande de Tamaulipas. 
La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio),Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio),Línea Directa TAMPS (sitio), 
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Utilidad y practicidad en la construcción garantizada con mecánicos y electricistas: 
Vargas Constantini 
(2024-11-14, Redacción, Sobre T (Sitio), ) 
El Convenio firmado con el Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas del Estado de Puebla 
A.C. nos permitirá fortalecer, ampliar y formalizar los trabajos que ya veníamos realizando, 
abriendo las puertas para que ambas instituciones incrementen su oferta de educación y 
capacitación en el sector de la construcción, anunció Gustavo David Vargas Constantini, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
Al Chile Poblano PUE (Sitio), 
 

Falta de obra pública ahoga a constructores de Poza Rica 
(2024-11-14, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), ) 
Luego de enfrentar una difícil situación por la falta de obras públicas el sector de la construcción 
espera que el siguiente año se logre una recuperación que favorezca a la región, indicó el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Poza Rica, 
Miguel Ángel Castro González. Subrayó que esperan que durante el gobierno de Rocío Nahle 
García sean incluidos en los proyectos de construcción de obras y, en específico, en el proyecto 
de la Planta de Fertilizantes para que la inversión sea de beneficio regional en la etapa del 
desarrollo del proyecto. 
 

Cuenta regresiva / Debe la Federación 960 MDP 
(2024-11-14, Redacción, El Sol de Zacatecas (sitio), ) 
Con el anuncio de la presidente de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en su reciente visita a 
Zacatecas, de que se construirá un hospital de Especialidades, la Presa Milpillas y la autopista 
Osiris-Aguascalientes, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción 
(CMIC), capítulo Zacatecas, Jorge Alberto de la Peña Díaz se pronunció porque los constructores 
sean tomados en cuenta. Y aunque su petición sonó muy tibia, por lo menos, se mostró 
preocupado por sus colegas, los constructores que la han pasado mal todo este tiempo. ¡"Ojalá 
nos junten en las mega obras"! 
 

Reúso del agua permitirá afrontar la crisis hídrica  
(2024-11-14, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), ) 
En el marco de la Expo Construcción, organizada por la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en Reynosa, Daniel Salas Limón, coordinador académico nacional de 
Agua de la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles, ofreció una conferencia 
titulada "Alternativas para la modernización de sistemas de abastecimiento de agua potable". 
Guillermo Acebo Salman, presiente de CMIC Reynosa dijo que el evento demostró ser una 
oportunidad invaluable para el intercambio de conocimientos y el fortalecimiento de estrategias 
que respondan a los desafíos actuales en el sector de la construcción y en el manejo de recursos 
hídricos. 
La Tarde TAMPS (sitio),La Tarde TAMPS (sitio), 
 

Representantes de cámaras empresariales laguneras hablan de la llegada de Costco 
Torreón 
(2024-11-14, Beatriz Balderas, Players Of Life COAH (sitio), ) 
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Con la inauguración de Costco en Torreón, se abre una puerta para el desarrollo de la Región 
Laguna, eso es lo que opinan los representantes de las cámaras empresariales laguneras. Los 
presidentes del CCE Laguna, CMIC Laguna, CANIRAC, CANADEVI y CANACINTRA Torreón, 
estuvieron acompañando al Gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez Salinas y al Alcalde de 
Torreón, Román Alberto Cepeda a la inauguración de la nueva tienda Costco en Torreón. 
 

Día: 14 de noviembre de 2024 
(2024-11-14, Redacción, La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Fue invitado con la Alcaldesa Nataly García Díaz por los Presidentes de la Cámara en Reynosa, 
Guillermo Acebo Salman y Pablo Eduardo Haro Panduro, en Tamaulipas. Reynosa, Tam.- Con 
gran éxito se presentó la Expo Construcción CMIC 2024 en el Centro de Convenciones Reynosa, 
donde el Alcalde Carlos Peña Ortiz inauguró con la Presidenta de Díaz Ordaz, Nataly García 
Díaz, el magno evento, invitados por los Presidentes de la Cámara en Reynosa, Guillermo Acebo 
Salman y en el estado, Pablo Eduardo Haro Panduro, donde se efectuó la firma de un convenio 
de colaboración entre la CMIC y la Universidad Autónoma de Tamaulipas. 
 

-LA TORMENTA VIENE- 
(2024-11-14, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio), ) 
El evento denominado "Expo Construcción" organizado por la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, resultó ser un evento organizado a modo y para entero lucimiento del 
alcalde de Reynosa. Y su papa. Guillermo Acebo Salman Presidente de la CMIC en Reynosa, 
se prestó en forma zalamera y elogiosa a emitir toda clase de reconocimientos y miel sobre Carlos 
Peña Ortiz, a quien reconoció como artífice de una transformación en Reynosa sin precedente 
en los últimos 30 años. 
CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), 
 

" ENTRE LINEAS " 
(2024-11-14, Redacción, El Río Bravense TAMPS (sitio), ) 
Importante la Expo Construcción de Cámara Mexicana de la Industria de Construcción CMIC- 
celebrada hoy en Reynosa, decenas de empresas expusieron sus servicios, productos para el 
ámbito de la construcción, esto en Centro de Convenciones, evento presidido por el alcalde 
Carlos Peña Ortiz y el Ing. Guillermo Acebo Salman y sus equipos de trabajo, cientos de personas 
acudieron a visitarlo para tener el mejor concepto de construcción con alta tecnología de primer 
nivel. 
 

Ejército brinda esperanza a constructores 
(2024-11-15, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), ) 
CMIC está en pláticas con Gobierno federal y hay buena expectativa en materia de obra, incluso 
con los militares que son los que están efectuándola. Pablo Eduardo Haro Panduro, presidente 
de la delegación de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tamaulipas, 
comentó que están en pláticas con el Gobierno federal y hay buena expectativa. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Requiere Sedatu 12 mmdp en 2025 
(2024-11-15, Saraí Cervantes, Reforma, . 3) 
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Para lograr el plan de vivienda de la Presidenta Claudia Sheinbaum, en su primer año, la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) requiere entre 7 y 12 mil millones 
de pesos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, aseveraron expertos. 
Francisco Andragnes, CEO de Homie.mx, consideró que si el Gobierno ha hablado de una 
inversión de 600 mil millones de pesos en los próximos seis años para construir viviendas, entre 
15 y 20 por ciento de dichos recursos deben ser para 2025. 
Reforma.com (sitio), 
 

Alistan programa de rescate de Acapulco 
(2024-11-15, Arturo Páramo, Excélsior, . 16) 
Las empresas aseguradoras invertirán 40 mil millones de pesos en Acapulco, Guerrero, para 
reparar parte de la infraestructura hotelera de servicios de ese centro turístico. afectado por el 
huracán Otis en 2023 y que volvió a ser golpeado por John, en 2024, informaron participantes en 
la reunión para la recuperación de ese puerto que encabezó la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

Sheinbaum se reúne con empresarios para levantar Acapulco 
(2024-11-15, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 11) 
A Palacio Nacional acudieron Carlos Slim, Arturo Elías Ayub y Francisco Cervantes. En sus redes 
sociales puso un par de post: "En seguimiento a las acciones conjuntas para la recuperación del 
Hogar Del Sol, me reuní en la CDMX con la titular de la Secretaría de Turismo de México, Josefina 
Rodríguez. En equipo impulsamos el trabajo dentro de la etapa "Acapulco se transforma contigo", 
bajo el claro objetivo de fortalecer la oferta turística de nuestro estado". 
Uno TV Noticias (Sitio),Canal 52 Mx,La Jornada (sitio),El Regio NL (sitio),Misión Política CDMX (Sitio), 
 

Industria aseguradora contribuye con 40 mil mdp para la reconstrucción de Acapulco: 
Carlos Slim 
(2024-11-14, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), ) 
El empresario Carlos Slim, al salir de una reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum, en 
Palacio Nacional, reveló que ante las afectaciones por los huracanes Otis y John en Acapulco, la 
industria aseguradora ha contribuido a la reconstrucción de hoteles y vivienda en la entidad con 
40 mil millones de pesos. El presidente honorario de Grupo Carso, salió acompañado de 
Francisco Cervantes, su homólogo de cargo en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE); Slim 
destacó que el gobierno ha tenido avances en la reconstrucción de caminos, carreteras 
afectadas, agua e infraestructura en el puerto tras el azote de huracanes. 
 

Masters del Concreto toman las redes sociales, impulsados por Cemex 
(2024-11-14, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Empresas como Cemex se suman al auge de los videopodcast para poner en la mesa un tema 
que tradicionalmente se le había dado poca atención en el ciberespacio, al llevar a las redes 
sociales a los líderes de la construcción en México para exponer sus ideas, anécdotas, casos de 
éxito, así como sus perspectivas sobre la sostenibilidad y la innovación. Las características de 
este material son analizadas por expertos como José Luis Graue, Director de Desarrollo e 
Infraestructura del Tecnológico de Monterrey o Sergio Chufani, fundador de Grupo Chufani, 
empresa que desarrolla naves industriales de alta tecnología. También destacan los casos de las 
constructoras Grupo Ruba o Copachisa, importantes desarrolladores de vivienda en el país que 
se convirtieron en auténticos Masters del Concreto con el paso del tiempo. 
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En entrevista, Miguel, Experto en Infraestructura, discute la sostenibilidad en el 
desarrollo urbano y la vivienda. 
(2024-11-14, Francisco Zea, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Ricardo, un experto en infraestructura y sostenibilidad, destaca la importancia de 
considerar no solo la cantidad de viviendas construidas, sino también la calidad y la 
infraestructura que las rodea. Ricardo subraya que la generación de viviendas debe ir 
acompañada de una planificación adecuada para evitar la creación de territorios hacinados y 
guetos. Además, enfatiza la necesidad de que las viviendas sean energéticamente eficientes y 
que se gestione adecuadamente el ciclo del agua y los materiales, en el contexto del cambio 
climático. 
 

En entrevista, Rafael Riva Palacio Pontones, líder del Sindicato de los Trabajadores del 
Infonavit, comparte la evolución y desafíos de la institución. 
(2024-11-14, Sin autor, Mariel Zúñiga, Monitoreo Especial 1, ) 
En esta entrevista, Rafael Riva Palacio Pontones, líder del Sindicato de los Trabajadores del 
Infonavit, comparte su trayectoria y experiencia en la institución. Riva Palacio destaca su inicio 
en el Infonavit gracias a una recomendación de su padre y su trabajo en la oficina de normas 
técnicas, donde aprendió sobre la resistencia de materiales y la infraestructura de viviendas. 
Menciona haber trabajado con 16 directores generales y 10 directores sectoriales empresariales, 
así como con varios directores sectoriales de trabajadores, muchos de los cuales permanecieron 
en sus cargos durante más de 12 años. Riva Palacio también habla sobre su experiencia en el 
Congreso del Trabajo, resaltando la importancia del liderazgo obrero y el tripartismo. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Fracasaron 'abrazos' coinciden EU e Iglesia 
(2024-11-15, Jorge Ricardo, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
Un día después de que el Embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, reprobó la política de 
"abrazos, no balazos" del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, la Conferencia del 
Episcopado Mexicano (CEM) también la calificó de fracaso. A su vez, el Departamento de Estado 
de Estados Unidos ratificó ayer desde Washington las afirmaciones de Salazar. 
 

Sheinbaum: ni la oposición ni Corte ni medios nos vencieron 
(2024-11-15, Víctor Gamboa, Antonio López, El Universal, . 1, 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que ni medios de comunicación ni los 
comentócratas ni la oposición, ni el Poder Judicial, ni los ministros pudieron vencer ala Cuarta 
Transformación en la aprobación de la reforma judicial. 
 

Asestan golpes al crimen organizado 
(2024-11-15, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 18) 
A partir de trabajos de inteligencia del Gabinete de Seguridad, coordinados por la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), a cargo de Omar García Harfuch, en menos de 24 
horas fueron detenidos Vicente Gerardo Telefor, alias La Garza, presunto jefe de plaza del grupo 
delictivo Los Ardillos, e Ismael Molina Monroy, alias El Buchanas, señalados como principales 
generadores de violencia en Guerrero y Estado de México, respectivamente. 
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Canadá pide a México " "hacer equipo" ante amenazas de Trump 
(2024-11-15, Samuel Cuervo, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Canadá busca fortalecer su alianza con México en el marco de la próxima revisión del T-MEC 
por la preocupación que ya ha generado la posibilidad de que Estados Unidos asuma medidas 
proteccionistas bajo el nuevo mandato de Donald Trump. El embajador canadiense en México, 
Graeme C. Clark, destacó la importancia de la coordinación entre ambos países, al señalar que 
es "muy importante que tengan una coordinación fluida entre funcionarios y empresarios, que 
sepamos lo que están pensando al otro lado, para que no haya dos negociaciones bilaterales 
sino una verdadera negociación trilateral. Esto va a ser complejo, esto va a ser complicado", 
aceptó. 
 

Aseguradoras pagarán 40 mil mdp por Johny Otis en Acapulco: Slim 
(2024-11-15, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 14) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo recibió ayer a varios empresarios del país para realizar 
un balance de la reconstrucción de Acapulco tras el impacto de los huracanes Otis, el año pasado, 
y John, hace unas semanas. A las afueras de Palacio Nacional, el presidente vitalicio de Grupo 
Carso, Carlos Slim, aseveró en entrevista al salir de la reunión que todos los actores están 
trabajando para que Acapulco "pronto pueda volver a lo que fue siempre". 
 

Cambia Moody's perspectiva de México a negativa 
(2024-11-15, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
Moody's Ratings modificó de "estable" a "negativa" la perspectiva de la nota soberana de México, 
que ratificó en Baa2, ante el debilitamiento del marco institucional y de políticas públicas que 
podría afectar los resultados fiscales y económicos, así como reformas constitucionales que 
dañen el ambiente de inversión. La agencia explicó que podría haber problemas para concretar 
una consolidación fiscal pese al compromiso de las autoridades para lograrla. 
 

Moody's reduce perspectiva de la nota soberana de México a Negativa 
(2024-11-15, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 6) 
Moody's ha cambiado la perspectiva de la calificación soberana de México a Negativa, citando el 
debilitamiento del marco institucional y las políticas que pueden socavar los resultados fiscales y 
económicos. La posición fiscal del gobierno se debilitó este año con la ampliación del déficit a 
más de 5% del PIB. Además, es probable que el gobierno absorba parte o todas las obligaciones 
financieras de Pemex. 
 

Rebajan perspectiva de México a negativa 
(2024-11-15, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12) 
La agencia internacional Moody's cambió de "estable" a "negativa" la calificación crediticia de 
México, debido al debilitamiento de políticas internas que pueden socavar el entorno económico 
del país. La agencia advierte que políticas internas podrían afectar el entorno fiscal y económico 
Un día antes de la entrega del Paquete Económico para 2025, considera que la reforma al Poder 
Judicial, que permite elegir a jueces y magistrados por voto popular, tiene el potencial de 
erosionar los contrapesos del sistema judicial e impactar de manera negativa en la solidez 
económica y fiscal de México. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/c0a2eb570da6ce8e012911d09dd37cc6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6f744fa86531f736d87be65c46927a36?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6bd881573ffcde72a413e2bc8a99f38d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/eafcb3737ab63731d43d601262d874a0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c51231e004190715ce6f7186e9b80a1a?file


 

 

 

Se fractura relación con Estados Unidos 
(2024-11-15, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
La presidenta Sheinbaum afirmó que con el gobierno de Estados Unidos la relación es de 
coordinación, no de subordinación, al responder a las declaraciones del embajador Ken Salazar, 
quien acusó que fue fallida la estrategia abrazos, no balazos. Sheinbaum cuestionó el cambio de 
postura del embajador Salazar en temas como seguridad y sobre la reforma al Poder Judicial. 
 

Programas sociales sobrecargan el PEF 
(2024-11-15, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
En los últimos tres años, el presupuesto para gasto social ha aumentado casi 430 mil millones de 
pesos y para 2025 sumará al menos 60 mil millones de pesos más, para solventar los dos nuevos 
programas de la presidenta Claudia Sheinbaum. Según análisis del Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), el presupuesto para gasto social pasó 
de un billón 312 mil 592 millones de pesos, en 2022, a un billón 742 mil 415 millones de pesos 
este 2024. 
 

Se aceleran préstamos 
(2024-11-15, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La industria de los préstamos prendarios en México experimenta un crecimiento acelerado debido 
a factores como la caída del poder adquisitivo. A la par, también han proliferado casas de empeño 
que operan en la ilegalidad por todo el país. 
 

El AICM, en obras rumbo al Mundial 2026 
(2024-11-15, César Arellano García, La Jornada, . 12, 36) 
El próximo año, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) renovará sus 
instalaciones para que luzca una nueva imagen antes de la Copa Mundial FIFA 2026, ya que 
México es una de las tres sedes, las que se prevé atraerán a 6 millones de turistas de todo el 
mundo. En entrevista con La Jornada, el contralmirante José Ramón Rivera Parga, director de la 
terminal aérea, dijo que se busca modernizar fachadas, ambulatorios, salas de espera y áreas 
de bandas de equipaje y de migración de las dos terminales, integrando elementos naturales, 
como plantas y agua, con su estructura arquitectónica y una nueva gama de colores en sus 
acabados, acorde con diseños culturales e inspirados en la identidad del país, que la consoliden 
como una infraestructura funcional, moderna, eficiente y sustentable. 
 

La fiesta del automovilismo 
(2024-11-15, Uriel Trejo, Excélsior, . 10 13) 
Desde temprano, los amantes del deporte motor acudieron al Autódromo Hermanos Rodríguez, 
para una dosis de adrenalina. La Banda de Guerra del Ejército Mexicano y el cuarteto Il Tenore 
estuvieron presentes, interpretando el Himno Nacional para dar inicio oficial al evento y rendir 
homenaje a los símbolos patrios. 
 

Razones // CSP-Trump: carrera contra el tiempo 
(2024-11-15, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 8) 
Las consecuencias de los "abrazos, no balazos" han llegado al límite. En una de las pocas 
reformas que no eran parte del llamado plan C de López Obrador, ha avanzado en el Congreso 
la transformación de la Secretaría de Seguridad Federal. Al mismo tiempo, se le otorgan nuevas 
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atribuciones, se amplían dramáticamente sus capacidades de investigación e inteligencia, y 
queda el secretario Omar García Harfuch como el responsable de coordinar los esfuerzos 
nacionales, tanto en el ámbito federal como con los estados, e incluso con otros países. 
 

Cuida tu patrimonio 
(2024-11-15, Rodrígo Guerrero Chávez, El Universal, . 2) 
Dentro del universo de los seguros, aquellos enfocados a la atención y protección del hogar son 
de los menos contratados. De acuerdo con un censo realizado por el gobierno de México en 
2020. se contabilizaron alrededor de 35 millones de viviendas en todo el territorio nacional, de las 
cuales, solo el 6.5% cuentan con un seguro que fue adquirido de manera voluntaria, es decir, los 
propietarios solicitaron un servicio para salvaguardar su patrimonio; mientras que un 20% de las 
viviendas están aseguradas por exigencia o condición de un crédito hipotecario, según informes 
de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Revisan IP-Gobierno plan para Acapulco 
(2024-11-15, Claudia Guerrero, Reforma, . 6) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum, el gabinete federal y representantes de la iniciativa privada 
revisaron ayer los avances del plan de reconstrucción de Acapulco, afectado por el paso de los 
huracanes "Otis" y "John". Durante una reunión de más de dos horas, en Palacio Nacional. el 
Gobierno federal expuso los planes e inversiones que tiene para el puerto en 2025. Julián 
Urióstegui, presidente del Consejo Coordinador Empresarial en Guerrero, destacó la inversión 
pública que se aplicará en los próximos años. 
 

Aseguradoras pagarán 40 mil mdp por Johny Otis en Acapulco: Slim 
(2024-11-15, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 14) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo recibió ayer a varios empresarios del país para realizar 
un balance de la reconstrucción de Acapulco tras el impacto de los huracanes Otis, el año pasado, 
y John, hace unas semanas. Al encuentro asistieron empresarios que han participado en los 
planes de rescate de Acapulco, como el propio Slim; Daniel Chávez, de Grupo Vidanta; Francisco 
Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE); Arturo Elías Ayub, directivo 
de Telmex; Juan Antonio Hernández Venegas, dueño del hotel Princess Mundo Imperial; Antonio 
Cosío, dueño de la Plaza de Toros México y el Estadio Ciudad de los Deportes, y Alejandro 
Soberón, fundador de Ocesa. 
 

Dialoga Brugada con Carlos Slim y titular del CCE 
(2024-11-15, Ángel Ortiz, 24 Horas, . 2) 
La jefa de Gobierno, Clara Brugada, celebró una reunión con el empresario Carlos Slim y el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, para dialogar sobre 
momento que atraviesa la capital. La mandataria capitalina se reunió en un encuentro privado 
con ambos exponentes del sector empresarial y económico para dialogar sobre las condiciones 
en las que se encuentra la capital del país en materia económica. 
 

'Buen Fin', ventana para crecimiento de las Pymes: experto 
(2024-11-15, Redacción, Diario de México, . 1, 4) 
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El "Buen Fin 2024", se llevará a cabo del viernes 15 al lunes 18 de noviembre y proyecta una 
derrama económica de 165 mil 500 millones de pesos, según la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). Esta dinámica se presenta 
como una oportunidad para que las pequeñas y medianas empresas (pymes) impulsen sus 
ventas y fortalezcan su posición en el mercado. Puesto que más allá de las promociones y 
descuentos, el evento figura como un momento para invertir estratégicamente y asegurar el 
crecimiento a largo plazo. 
 

Coparmex CDMX propone alianza para fomentar lectura entre los jóvenes con IA 
(2024-11-14, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Adal Ortiz Ávalos, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana de la 
Ciudad de México (Coparmex) Ciudad de México propuso una alianza a la Cámara Nacional de 
la Industria Editorial Mexicana (CANIEM) con el objetivo de fomentar la lectura entre los jóvenes, 
a través del uso de Inteligencia Artificial (IA). "En Coparmex Ciudad de México compartimos con 
la CANIEM la convicción de que la cultura es un motor de desarrollo económico y social. La 
industria editorial no solo genera empleos y riqueza, sino que también contribuye a fortalecer el 
tejido social y enriquecer nuestra vida en comunidad", expresó el presidente. 
 

Coparmex: "No estamos aprovechando la disminución comercial entre China y EU" 
(2024-11-14, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina 
Mora, lamentó este miércoles en declaraciones a EFE que México no esté "aprovechando 
debidamente" la disminución de las relaciones comerciales entre China y Estados Unidos. "Hay 
una gran oportunidad para México y Latinoamérica de cubrir la parte que Estados Unidos dejó de 
comprarle a China", manifestó Medina en el marco el XV Encuentro Empresarial Iberoamericano, 
que se celebra en paralelo a la XXIX Cumbre Iberoamericana de jefas y jefes de Estado y de 
Gobierno, en la ciudad ecuatoriana de Cuenca. 
 

Coparmex critica reelección de Rosario Piedra; llama a un mandato enfocado en 
ciudadanía 
(2024-11-14, Redacción, Noticias MVS (Sitio), ) 
La Coparmex hizo un enérgico llamado a Rosario Piedra a desempeñar un mandato al frente de 
la CNDH enfocado en el servicio a la ciudadanía, a las víctimas y no en el cumplimiento de 
lineamientos políticos. La Coparmex indicó que la reelección en el Senado de Rosario Piedra 
Ibarra como presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) para el período 
2024-2029 evidencia una politización que vulnera la imparcialidad y autonomía que deben regir 
a esta institución. 
Canal 3 Imagen,Canal 8.3 UNIFE,102.5 MVS Noticias, 
 

No estamos aprovechando la disminución comercial entre China y EE.UU, apunta líder de 
Coparmex 
(2024-11-14, Redacción, The Logistics World (sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina 
Mora, lamentó -en declaraciones a EFE- que México no esté "aprovechando debidamente" la 
disminución de las relaciones comerciales entre China y Estados Unidos. "Hay una gran 
oportunidad para México y Latinoamérica de cubrir la parte que Estados Unidos dejó de comprarle 
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a China", manifestó Medina en el marco el XV Encuentro Empresarial Iberoamericano, que se 
celebra en paralelo a la XXIX Cumbre Iberoamericana de jefas y jefes de Estado y de Gobierno, 
en la ciudad ecuatoriana de Cuenca. 
 

Reafirma la Concanaco Servytur su compromiso con el PACIC y marca distancia con el 
CCE 
(2024-11-14, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados 
Unidos Mexicanos (CONCANACO SERVYTUR), encabezada por su presidente Octavio de la 
Torre, extiende una atenta felicitación a la presidenta, Dra. Claudia Sheinbaum y al secretario de 
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, por la firma de ampliación del Paquete Contra la Inflación y 
la Carestía (PACIC), que tiene como objetivo mitigar los efectos de la inflación y proteger el poder 
adquisitivo de las familias mexicanas. Me enorgullezco de anunciar la participación de las micro 
y pequeñas y medianas empresas (MIPYMES), de los negocios familiares, como actores clave 
en el PACIC: "nos extraña que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), para la firma del 
PACIC, haya omitido tomar en cuenta y dejar a un lado la participación en la firma de 4.2 millones 
de MIPYMES que aportan 52% del Producto Interno Bruto, y generan 68% de los empleos en el 
país; sin embargo, a pesar de dicha omisión, la Confederación, que históricamente ha 
representado al Sector Terciario: Comercio, Servicios y Turismo, reconoce y se une al PACIC, y 
respalda las decisiones de la Presidenta de México, Dra. Claudia Sheinbaum, en beneficio de la 
población mexicana", enfatizó De la Torre. 
 

CONCANACO buscará impulsar a las pymes a adherirse al PACIC en su Cumbre 
Empresarial de Líderes 2024 
(2024-11-14, Aldo Mejía, Mundo Ejecutivo (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) se alinea con el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC), una iniciativa 
que busca mitigar los efectos de la inflación en México y proteger el poder adquisitivo de las 
familias mexicanas. En su próxima Cumbre Empresarial de Líderes 2024, la Confederación 
presentará oficialmente el PACIC, invitando a líderes empresariales y actores clave del comercio, 
servicios y turismo a unirse en un esfuerzo conjunto que asegure la estabilidad económica y el 
bienestar de la población. 
 

Brugada analiza con Carlos Slim y titular de CCE oportunidades de inversión en CdMx 
(2024-11-14, Azucena Rangel, Milenio (sitio), ) 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, se reunió esta tarde con el 
empresario Carlos Slim, así como con Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, esto con el objetivo de dialogar sobre temas económicos. "Dialogamos sobre los 
desafíos y oportunidades que existen para las empresas y la inversión privada en esta gran 
ciudad", expresó por medio de su cuenta de X. 
 

Gobierno de Sheinbaum enfrentará situación fiscal débil en 2025: CEESP 
(2024-11-14, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
A unas horas de que el gobierno federal presente el presupuesto federal del 2025, el sector 
empresarial advirtió que México enfrentará a una situación fiscal "débil" en un entorno 
macroeconómico de incertidumbre para el siguiente año, y lamentó que el gasto público no 
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muestre "ningún indicio de austeridad" y mucho menos con la inclusión de más programas 
sociales. El organismo aglutinado en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) demandó a las 
autoridades hacendarias que el presupuesto 2025 garantice la estabilidad económica en un 
contexto de elevados riesgos que enfrenta la economía y que probablemente se ampliarán 
durante el primer año del nuevo gobierno. 
 

Claudia Sheinbaum se reúne con empresarios para la reactivación de Acapulco 
(2024-11-14, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, sostuvo una reunión con empresarios y servidores 
públicos para abordar la reactivación integral de Acapulco tras el paso de "John". A dicho 
encuentro asistió el empresario Carlos Slim; el presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Francisco Cervantes; el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, el titular de la 
Secretaría de Economía, Marcelo Ebrard; la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 
entre otros. 
Canal 121 Telefórmula,Pasantes DF CDMX (Sitio),Tribuna Noticias PUE (Sitio),ANews Acapulco GRO (Sitio),El Comentario 
COL (sitio), 
 

Reconstrucción de Acapulco se hará con fuerza y corazón: Abelina López tras reunión 
con Sheinbaum 
(2024-11-14, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Después de una reunión con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, la edil de Acapulco, 
Abelina López, afirmó que la reconstrucción de Acapulco tras el paso de “John”, se hará con 
“fuerza y corazón”. A la reunión con Claudia Sheinbaum asistieron representantes del sector 
empresarial y servidores de los tres órdenes de gobierno, como la gobernadora de Guerrero, 
Evelyn Salgado; el secretario de Economía, Marcelo Ebrard: el titular de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. Entre los empresarios que se dieron cita 
en Palacio Nacional estuvieron el ingeniero Carlos Slim, el presidente del Consejo coordinador 
Empresarial (CCE), Francisco Cervantes; el director de Alianzas Estratégicas y Contenidos de 
América Móvil y director de Fundación Telmex, Arturo Elías Ayub. 
 

El 75% de alumnos latinoamericanos no logra el nivel básico en matemáticas: OCDE 
(2024-11-14, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), ) 
Un análisis de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) revela 
una preocupante realidad educativa en América Latina y el Caribe (ALC), en la que el 75% de los 
estudiantes de la región no alcanza el nivel básico de competencia en matemáticas. El bajo nivel 
académico en la región, particularmente en matemáticas, fue tema central durante el Congreso 
Internacional de Emprendimiento organizado por BusinessKids, firma presente en 30 países y 
cuatro continentes. Por su parte, el presidente de Coparmex Manzanillo, Miguel Ángel Castro 
Palomino, apuntó que "es imperativo que en México se invierta en la educación extraescolar para 
fortalecer los conocimientos y habilidades de aprendizaje de los alumnos, porque de seguirse 
arrastrando un déficit educativo puede dar como resultado malos profesionistas en el futuro". 
 

CDMX impulsará inversión y crecimiento con nueva agencia, anuncia jefa de Gobierno, 
Clara Brugada 
(2024-11-14, Redacción, El Gato Político News MX (sitio), ) 
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La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó el Encuentro Empresarial Ciudad de México, 
Capital de la Transformación, en donde expuso ante empresarias y empresarios que la capital 
del país se ha posicionado ante el mundo como una región para promover el crecimiento 
económico y anunció la creación de la Agencia para la Atracción de Inversiones, que tendrá como 
titular a Arturo Adolfo Palacios y se encargará de canalizar las oportunidades de inversión. En 
tanto, el presidente del consejo Coordinador Empresarial, Francisco Alberto Cervantes Díaz, 
afirmó que la Ciudad de México se distingue de otros países del mundo por su cultura y 
dinamismo, lo cual ha provocado que la economía de la capital crezca un 3 por ciento anual; 
además de propiciar la apertura de pequeños negocios, actualmente, se cuenta con 470 mil 
negocios, los cuales generan alrededor de tres millones y medio de empleos formales. 
 

México pierde oportunidad ante la disminución del comercio entre Estados Unidos y 
China 
(2024-11-14, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) lamentó que México no esté 
aprovechando la oportunidad de incrementar su comercio con Estados Unidos, tras la reducción 
del 4% en las compras de este país a China. De acuerdo con el presidente de la Coparmex, José 
Medina Mora, solo el 0.5% de este comercio perdido ha sido "captado" por México, mientras que 
Vietnam ha logrado hacerse con prácticamente la mitad de lo que dejó de vender el gigante 
asiático a Estados Unidos. 
 

Colaboran Evelyn y Sheinbaum con empresarios por reactivación de Acapulco 
(2024-11-15, Redacción, Quadratín GRO (Sitio), ) 
La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado acudió a Palacio Nacional para sostener una 
reunión de trabajo con la Presidenta Claudia Sheinbaum y destacados empresarios del país como 
Carlos Slim, Arturo Elías Ayub, Juan Antonio Hernández y Francisco Cervantes, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). De acuerdo con un boletín se informó que en la reunión, 
se abordó diversas acciones orientadas a la recuperación y reconstrucción de Acapulco tras los 
graves daños ocasionados por los huracanes Otis y John. 
 

Todos tenemos que participar 
(2024-11-15, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), ) 
Como cada año llegó uno de los eventos comerciales más esperados por clientes y empresa, el 
llamado "Buen Fin", durante cuatro días tendremos ofertas y beneficios para comprar, en su 
edición número 14, según la Concanaco Servytur, se espera una derrama de más de 165, 500 
millones de pesos, con la participación de alrededor de 190,000 comerciantes y 100,000 tiendas 
en todo el país, es decir, un gran escenario para las ventas. 
 

Llega el Buen Fin con nueva meta de ventas; esperan derrama de 165 mil mdp 
(2024-11-15, Redacción, Zócalo COAH (sitio), ) 
De hoy viernes 15, al lunes 18 de noviembre, se estará celebrando la decimocuarta edición del 
Buen Fin, el programa de promoción comercial más exitoso de Latinoamérica y del cual se tiene 
una expectativa de ventas por más de 165 mil millones de pesos. En sus 14 años de existencia, 
este programa ha sobrevivido a pandemias y situaciones climatológicas adversas y ha mantenido 
su crecimiento año con año, gracias al trabajo coordinado de todas las organizaciones 
empresariales de carácter nacional, el sector público en sus tres niveles de gobierno (aquí hay 
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que resaltar que la Administración encabezada por la doctora Claudia Sheinbaum es la cuarta 
con la que se realiza este programa; anteriormente se realizó con las administraciones 
encabezadas por los presidentes Andrés Manuel López Obrador, Enrique Peña Nieto y Felipe 
Calderon, con quien se inició el Buen Fin). 
 

José Medina Mora, presidente de la Coparmex, lamentó que México no aproveche la 
disminución de las relaciones comerciales entre China y EE.UU. 
(2024-11-14, Carmen Aristegui, 88.1 Universal, ) 
En el marco del 15.º Encuentro Empresarial Iberoamericano en Cuenca, Ecuador, José Medina 
Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), expresó 
su preocupación por la falta de aprovechamiento de México en la disminución de las relaciones 
comerciales entre China y Estados Unidos. Medina Mora destacó la oportunidad para México y 
Latinoamérica de cubrir el vacío dejado por Estados Unidos en sus compras a China, que 
representan aproximadamente el 4% del comercio. Sin embargo, México solo ha captado el 0.5% 
de esa cuota. 
 

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servitur, destaca la 
importancia de El Buen Fin y la extensión del PACIC. 
(2024-11-14, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, ) 
En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Confederación Nacional de Cámaras de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur), destacó la importancia del programa El 
Buen Fin en su 14ª edición. Este programa, que promueve el consumo responsable y social, 
invita a comerciantes y prestadores de servicios a registrarse gratuitamente en un portal oficial 
para ser visibles en una aplicación que muestra ofertas y promociones. De la Torre enfatizó que 
el registro no implica fiscalización por parte del SAT, sino que es una oportunidad para aumentar 
la visibilidad de los negocios y participar en sorteos. 
 

Clara Brugada se reunió con empresarios para conocer sus necesidades y propuestas. 
(2024-11-14, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, se reunió con empresarios locales 
para discutir sus necesidades y propuestas. El encuentro, que contó con la participación del 
Consejo Coordinador Empresarial y la Cámara Nacional de Comercio, entre otras 
organizaciones, buscó establecer bases de trabajo para fomentar un ambiente de inversión. 
Brugada enfatizó la importancia de mantener políticas transparentes y simplificadas en los 
trámites para la construcción y los negocios, priorizando la sustentabilidad. 
 

Se espera un incremento del 10% en ventas durante el Buen Fin, alcanzando los $165,000 
millones, según la Secretaría de Economía y la Canaco. 
(2024-11-14, Azul Alzaga Magaña, Canal 11 Once, ) 
La Secretaría de Economía y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Canaco) 
han proyectado un incremento del 10% en las ventas durante el próximo Buen Fin, que inicia este 
viernes. Se estima que el total de ventas podría alcanzar los $165,000 millones. En este contexto, 
la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) ha instado a los consumidores a ejercer 
precaución, sugiriendo que evalúen sus necesidades familiares antes de realizar compras. 
 

Se reúnen CSP y empresarios para evaluar rescate de Acapulco 
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(2024-11-15, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum se reunió esta tarde con empresarios e inversionistas que han 
participado en los planes de rescate y reconstrucción del puerto de Acapulco, afectado por el 
paso de los huracanes "Otis" y "John". Hasta Palacio Nacional han llegado el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes; el fundador de Grupo Carso, Carlos 
Slim; Arturo Elías Ayub, directivo de Telmex; Juan Antonio Hernández Venegas, dueño del Hotel 
Princess Mundo Imperial, y Daniel Chávez, de Grupo Vidanta. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Prisión sin juicio 
(2024-11-15, Sergio Sarmiento, Reforma, . 12) 
El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos ha señalado que "la 
prisión preventiva oficiosa es una figura incompatible e irreconciliable con las normas 
internacionales de derechos humanos", mientras que la Corte Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH) ha determinado que es incompatible con la Convención Americana de 
Derechos Humanos. Lo ha dicho también Arturo Zaldívar, quien cuando era presidente de la 
Suprema Corte escribió que "no tiene cabida en nuestro ordenamiento jurídico". 
 

Historias de NegoCEOs // El pacto de los dos años 
(2024-11-15, Mario Maldonado, El Universal, . 12) 
La reelección de Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la CNDH es resultado del pacto de 
los dos años, un acuerdo entre el expresidente AMLO y la actual mandataria, Claudia Sheinbaum. 
Los senadores de Morena y sus aliados reconocen que la línea para votar por la peor calificada 
de la terna, quien basó su candidatura en documentos falsos, vino directamente de Palacio 
Nacional y no precisamente de Palenque, Chiapas. 
 

Bitácora Del Director // Ostentación republicana 
(2024-11-15, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Es cada vez más evidente que el grupo político que gobierna el país desde 2018 no estaba tanto 
en contra de los privilegios como en contra de que los privilegios no fueran para él. Por eso vemos 
a sus integrantes más encumbrados aparecer en las primeras filas de los conciertos de grandes 
artistas internacionales, como el que recientemente ofreció Paul McCartney, en el que esos 
boletos se vendían en el equivalente a dos salarios mínimos mensuales, sobre todo cuando no 
se les ha conocido ningún empleo que no esté ligado al erario. 
 

Análisis Superior // Manejo suave 
(2024-11-15, David Páramo, Excélsior, . 3) 
El Padre del Análisis Superior ha establecido que, en los tiempos actuales, es mucho más 
importante el tono del comunicado del Banco de México y las declaraciones de la gobernadora, 
Victoria Rodríguez, como vocera de la Junta de Gobierno, que el anuncio de la decisión. Si se 
siguen con atención las minutas y se entiende que ha sido firme y previsible la conducción de la 
gobernadora, era muy fácil saber que, por unanimidad, la Junta de Gobierno determinaría la baja 
de un cuarto de punto para dejar la tasa de referencia en 10.25%, la cual sigue siendo muy 
restrictiva. 
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Activo Empresarial // Las advertencias de Moody's y la necesidad de bajar el déficit 
(2024-11-15, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
La agencia calificadora Moody's, mantuvo a México su calificación en Baa2 pero bajó su 
perspectiva de estable a negativa. Moody's advierte sobre la deuda de Pemex, la reforma judicial 
y el déficit público. Hoy, la Secretaría de Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de la O, presenta 
el paquete presupuestal para 2025. 
 

Cuenta Corriente // Inflación subyacente, estable y a la baja 
(2024-11-15, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Con la decisión unánime anunciada ayer por la Junta de Gobierno de Banxico, ya son tres 
ocasiones consecutivas en las que se reconoce al componente subyacente de la inflación como 
referente para continuar la reducción del grado de apretamiento de la política monetaria. La tasa 
se mantendrá en zona restrictiva todavía, si el pronóstico no falla, por al menos otro año. 
 

Duda Razonable // El PAN: leer a Soledad Loaeza 
(2024-11-15, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Hace un par de años, después de que explotara el escándalo del llamado cártel inmobiliario en 
la alcaldía Benito Juárez, Soledad Loaeza escribió un texto en Nexos que, evidentemente, ningún 
panista leyó, o si lo leyeron, no le hicieron caso. Nadie como la doctora Loaeza ha mirado y 
analizado al Partido Acción Nacional desde hace muchos años. Ahí están sus investigaciones, 
libros, artículos, entrevistas. 
 

Día con Día // Los sueños del mundo 
(2024-11-15, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El sitio World of Statistics (@@ stats feed) posteó hace unos días una exclusiva irresistible: 
¿cuáles son los sueños más comunes en distintos países del mundo? Freud es el maestro 
occidental de la significación de los sueños, pero su teoría se refiere a los sueños de personas 
individuales, no de colectivos y países. 
 

En Privado // Salazar, ataque de memoria 
(2024-11-15, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
K en Salazar nunca había ocupado un cargo diplomático. Lo suyo era el servicio público y la 
política en Estados Unidos. Fue fiscal general en su natal Colorado, senador en Washington, 
secretario del Interior con Barack Obama y designado embajador en México por Joe Biden desde 
el 2 de septiembre de 2021, ya ante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, con quien 
desarrolló una cercanía extraordinaria, al punto de visitar Palacio Nacional hasta 30 veces en un 
año, una vez cada 10 días. 
 

En Petit Comité // Los amigos de Trump, ¿enemigos de México? 
(2024-11-15, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 41) 
Tanto en su mandato anterior como en su campaña política que lo llevó a una aplastante victoria 
en las elecciones presidenciales de EU hace poco más de una semana, Donald Trump ha sido 
claro sobre su política de mano dura hacia México en materia de migración, comercio y tráfico de 
estupefacientes. Un modelo de Inteligencia Artificial de la dirección general adjunta de Análisis 
Económico y Financiero de Banorte corrobora esta información, pues al cierre de su campaña 
electoral, 85 por ciento de los comentarios de Trump con respecto a México fueron negativos. 
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Estrictamente Personal // El embajador es lo de menos 
(2024-11-15, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 48) 
La secretaria de Relaciones Exteriores de México hizo bien en enviar una nota diplomática al 
Departamento de Estado para expresar su extrañamiento por las palabras del embajador Ken 
Salazar, que dijo que la política de “abrazos, no balazos” había sido un fracaso. Hizo bien también 
la presidenta Claudia Sheinbaum en descalificar a Salazar por decir un día una cosa y otro una 
diferente. Salazar no podía haber hecho esa declaración intervencionista sin autorización del 
Departamento de Estado. 
 

Coordenadas // Moody's hace su jugada anticipadamente 
(2024-11-15, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Ayer, Moody’s cambió la perspectiva de la deuda del gobierno mexicano de estable a negativa. 
La calificación actual se mantiene en Baa2, dos escalones por encima de lo necesario para 
mantener el grado de inversión. La razón de mantener la nota es que considera que el perfil 
crediticio de México se beneficia de una sólida condición económica y de los beneficios 
potenciales del nearshoring, entre lo más relevante. 
 

La Gran Depresión // El pato cojo y el arrogante animal populista 
(2024-11-15, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
La mejor forma de entender en México lo que hoy es el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 
frente al presidente electo, Donald Trump, utilizando esa frase tan típica de allá del "lame duck", 
el pato cojo, es recordar a Enrique Peña Nieto desde la noche misma del triunfo electoral de 
Andrés Manuel López Obrador. Era tal la avidez de poder del populista y tal la necesidad de un 
pacto post sexenal del priista que el presidente en funciones no tuvo empacho en desaparecer 
de la escena política y dejar todos los reflectores al virtual presidente electo. 
 

Ricos y Poderosos // Pesimismo, por cóctel riesgoso en México: Moody's 
(2024-11-15, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27) 
México entra en terreno fangoso debido a un cóctel explosivo de factores económicos y políticos, 
cuyo impacto se reserva en el plano de la economía y las finanzas públicas. Este 14 de 
noviembre, una de las principales calificadoras crediticias decidió cambiar su perspectiva sobre 
México, de estable a negativa. Moody's observa una combinación de elementos de riesgo, tanto 
internos como externos. 
 

La Quinta Transformación // La primera quiebra del segundo piso de la 4T 
(2024-11-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Como le adelantamos, el lunes se reunieron con directivos de Altos Hornos de México (AHMSA) 
funcionarios del gobierno de Claudia Sheinbaum. Los encabezó la procuradora fiscal, Grisel 
Galeano; el coordinador de asesores del secretario de Hacienda, Roberto Lazzeri, el titular de la 
Dirección General de Asuntos Contenciosos Procedimientos de esa misma dependencia, Juan 
Carlos Pinson. Se les informó que la compañía está declarada en quiebra y que el síndico será 
Víctor Manuel Aguilera. También estuvo Daniel Nicolaievsky, cabeza de Rothschild, banco asesor 
financiero, que expuso el modelo financiero, basado en subasta de activos por la que habría 
varios interesados. 
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Desde el Piso de Remates // Paquete 2025: ¿Nos logrará convencer? 
(2024-11-15, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15) 
El Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, presentará hoy el Paquete Económico 2025 
y la gran duda es si convencerá a mercados e inversionistas de que su programa de reducción 
de gasto público permitirá bajar el déficit del 6% del PIB en que cerrará este año, a 3.5% o 4% 
en 2025. 
 

TREN MAYA 
 

Expropian 24 hectáreas para Tren Maya, en Campeche 
(2024-11-15, Redacción, Basta, . 7) 
La Sedatu indicó que exproplaron 24 hectáreas, en el ejido Pomuch, de Hecelchakán, Campeche, 
para entregar a FONATUR Tren Maya, S.A. de C.V., para construir infraestructura ferroviaria. 
La Jornada (sitio), 
 

Ven megarrecesión si baja déficit a 3% 
(2024-11-15, Charlene Domínguez, Reforma, . 1 2) 
Reducir el déficit fiscal de México de 6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) implicaría una 
"megarrecesión", alertó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Es por eso que 
el Gobierno debe plantear un plan creible de disciplina fiscal en el Paquete Económico 2025, 
aseveró. Bajar el déficit a 3 por ciento implicaria reducir el gasto en alrededor de 60 mil millones 
de dólares, afirmó. "La diferencia entre 3 a 6 -por ciento del PIB- la suma de los proyectos del 
Tren Maya, el Interoceánico. la Refinería (Olmeca en Dos Bocas) el AIFA (Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles). 
 

El dilema presupuestal de Sheinbaum: más deuda o menor gasto 
(2024-11-15, Raúl Rodríguez Cortés, El Universal (sitio), ) 
Las expectativas económicas para el año próximo dejan muy poco espacio al optimismo. 
Factores internos y externos convergen para delinear un gris panorama. Entre algunos de los 
internos están la incertidumbre que ahuyenta la inversión nacional y extranjero, atizada por la 
inseguridad pública y la percepción de un estado de derecho ausente, así como la desaceleración 
confirmada de nuestra economía. La terminación del Tren Maya, el Interoceánico y la refinería 
Olmeca, así con un sustancial aumento en el gasto social en año electoral, llevaron el déficit a 
5.9% del PIB (un billón 634 mil millones de pesos). 
 

Jorge Romero nuevo dirigente nacional del PAN 
(2024-11-14, Redacción, Alcaldes de México (Sitio), ) 
En la sede nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Romero recibió la constancia de 
mayoría de la elección para la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional 2024-2027, tras un 
proceso interno de pluralidad y fortaleza democrática de la militancia panista. Romero, aprovechó 
el espacio e hizo un reconocimiento a su contendiente interna, Adriana Dávila, resaltando la 
importancia de la participación democrática y el respeto a la pluralidad que caracteriza al PAN. 
Además, reiteró su compromiso de escuchar las voces críticas y construir un partido más fuerte, 
abierto y unido. Romero, aprovechó el espacio e hizo un reconocimiento a su contendiente 
interna, Adriana Dávila, resaltando la importancia de la participación democrática y el respeto a 
la pluralidad que caracteriza al PAN.  Además, reiteró su compromiso de escuchar las voces 
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críticas y construir un partido más fuerte, abierto y unido. "A la presidenta Claudia Sheinbaum 
con todo mi respeto a su investidura, además de saludarla y mandarle bendiciones, hoy le 
preguntamos que esperamos sus denuncias públicas respecto a los miles de millones de pesos 
desviados en SEGALMEX; hoy queremos saber su posicionamiento y su denuncia pública sobre 
los contratos del Tren Maya; respecto a los sobres repletos de dinero a familiares de ya sabes 
quién; hoy esperamos su denuncia pública porque ella dijo que ese es su papel sobre la 
inseguridad y los balazos que llevan semanas en Sinaloa", sostuvo el dirigente. 
Análisis Noticias Online (sitio), 
 

Yucatán se convertirá en el estado logístico por excelencia 
(2024-11-14, En Concreto, En Concreto (Sitio), ) 
Yucatán por su conectividad es un jugador principal en el sureste en materia de logística su 
cercanía con la Costa Este de Estados Unidos, el gran muelle fiscal, su vecindad con el Tren 
Maya y la futura conexión con el Corredor Interoceánico, lo vuelve atractivo para el movimiento 
de mercancías. 
 

Ingenieros militares cobraron miles de millones en "cuotas" a otras dependencias en el 
sexenio de AMLO 
(2024-11-14, Redacción, Etcétera (Sitio), ) 
Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, la Secretaría de la Defensa Nacional 
recibió dinero directamente del presupuesto federal, pero además, recibió ingresos mediante 
convenios de colaboración con otras dependencias, que le pagaban sus servicios. Estos ingresos 
adicionales suman 253 mil millones de pesos en el sexenio. El artículo se llama "La poderosa 
dirección de ingenieros" y afirma que la Sedena firmó con otras dependencias del gobierno 328 
"convenios de colaboración", en realidad contratos de servicios, que implicaron que dinero del 
presupuesto de diferentes instancias le fue pagado a la Sedena, la que de por sí ya contaba con 
el presupuesto más elevado de la Administración Pública. Afirma el reportaje que 92% de dichos 
convenios fueron firmados por la Dirección de Ingenieros, área que ejerce el presupuesto de las 
magnas obras encargadas por AMLO, como el Tren Maya, los bancos del Bienestar, los 
aeropuertos y otras. 
 

AIFA 
 

Desbalance 
(2024-11-15, Desbalance, El Universal, . 29) 
Fibra Uno, de Gonzalo Robina, analiza opciones para separar todos sus activos industriales, que 
ascienden a 6 millones de metros cuadrados de naves industriales. Inicialmente, estos activos se 
iban a incorporar a un fideicomiso llamado Fibra Next, que debutaría el año pasado en la Bolsa 
Mexicana de Valores. Sin embargo, el plan se frenó por falta de un documento fiscal. Robina 
calcula que en marzo de 2025, cuando haya mejor ambiente financiero, se hará una emisión, 
luego del cambio de gobierno en EE. UU. A la par, nos dicen, están valorando salir al mercado 
bajo un concepto diferente al de una Fibra. El próximo año, Fibra Uno prevé construir 1.5 millones 
de metros cuadrados de naves industriales cercanas al AIFA. 
 

El AIFA alcanza los 5 millones de pasajeros 
(2024-11-15, Aldo Munguía, El Financiero, . 22) 
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El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) transportó a 5 millones 43 mil pasajeros entre 
enero y octubre de este año, una meta que había sido planteada para ser alcanzada a finales del 
año pasado, pero a la que ha llegado casi un año tarde. Las cifras oficiales indican que el puerto 
aéreo controlado por la Secretaría de la Defensa tuvo su tercer mejor desempeño para un mes 
en lo que va de su historia durante octubre, cuando alcanzó un flujo de 590 mil pasajeros. 
El Financiero (Sitio), 
 

Tultepec en protesta, frenadas obras del tren suburbano 
(2024-11-15, Redacción, Basta, . 1 2) 
Los habitantes de las comunidades Teyahualco, El Chaparral y 10 de junio, en el municipio de 
Tultepec, se niegan a retirar el plantón que mantienen desde el 7 de noviembre en las obras de 
la ampliación del Tren Suburbano, hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Este 
paro de labores, sumó ocho días este jueves, pero se ve lejana una solución, esto es resultado 
del descontento de los pobladores ante la falta de cumplimiento en la construcción de obras 
complementarias que consideran fundamentales para su comunidad. 
AMX Edo de Mex,Canal 34 Mexiquense, 
 

Viva Aerobus tiene boletos de avión a tan solo 1 peso, estos son los destinos 
disponibles ¡Aprovecha! 
(2024-11-14, César Becerra, El Heraldo de México (sitio), ) 
Durante las últimas horas el nombre de Viva Aerobus ha encabezado las principales listas de 
tendencias en plataformas digitales y esto se debe a que la reconocida aerolínea dio a conocer 
que puso a tan solo 1 peso los boletos de avión para ciertas rutas nacionales, por lo que, como 
era de esperarse, esta promoción causó un gran furor entre sus clientes, por lo que si quieres 
obtener este beneficio en esta nota te diremos todo lo que hay que saber al respecto. En el portal 
de Viva se especifica que los vuelos que se pueden adquirir por tan solo 1 peso son los siguientes, 
además, es necesario reiterar que en adición a dicho monto se debe pagar el cargo 
correspondiente a la TUA (Tarifa de Uso de Aeropuerto): AIFA  La Paz: 1 peso + 309.29 pesos 
de TUA 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

El patrimonio desecado Con Calderón y Peña hubo bonanza petrolera, pero saqueo y 
corrupción la evaporaron 
(2024-11-14, Obed Rosas, Sin Embargo (sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo expuso esta mañana que la deuda que carga (Petróleos 
Mexicanos) Pemex se dio en tan solo 10 años, en los gobiernos de Felipe Calderón Hinojosa 
(2006-2012) y Enrique Peña Nieto (2012-2018), cuando se buscó privatizar la paraestatal con el 
argumento de evitar el endeudamiento, cuando no fue así, ya que ésta aumentó 129.5 por ciento, 
al tiempo que bajó la producción de gas, de petróleo y gasolina. De 2000 a 2012, el país obtuvo 
del crudo de Pemex, 7 billones 753 mil 200 millones de pesos. Sin embargo, la gran oportunidad 
que representó la captura de ese monto extraordinario se esfumó, debido al despilfarro, la falta 
de rendición de cuentas y la falta de una política energética integra, como el abandono de las 
seis refinerías y demás infraestructura que desde el Gobierno pasado se busca recuperar, a lo 
que se suma la Refinería de Dos Bocas y la de Deer Park que se compró en Texas. 
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Las claves del nuevo plan para reducir la carga fiscal de Pemex 
(2024-11-14, Ivet Rodríguez, Expansión MX, ) 
El gobierno de México ha anunciado una reestructuración en el régimen fiscal de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), que busca reducir de tres a un solo impuesto las contribuciones fiscales de 
la empresa. Conocido como el "Derecho Petrolero para el Bienestar," este nuevo esquema 
reemplaza el Derecho de Utilidad Compartida (DUC), el Derecho de Exploración y el Derecho de 
Extracción de Hidrocarburos, lo cual tiene el potencial de simplificar las finanzas de Pemex, 
aliviando su carga fiscal y aumentando su capacidad para reinvertir en sus operaciones 
esenciales. Otra parte de la estrategia de Pemex se enfoca en la operación de la refinería Dos 
Bocas, que es clave para disminuir la dependencia de México de las importaciones de 
combustibles. 
 

Enrique Quintana: Pemex seguirá siendo una carga 
(2024-11-14, Enrique Quintana, Nación 321 (Sitio), ) 
Ayer se presentaron en la conferencia mañanera diversos elementos vinculados con la política 
de hidrocarburos para esta administración. Obviamente, el actual gobierno no iba a criticar la 
gestión de AMLO o de Octavio Romero, quien es funcionario ahora en el Infonavit. Menos aún la 
de la gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle. Pero el decir que se espera que ahora sí se 
podrá poner en marcha la refinería de Dos Bocas, tras haber sido inaugurada quién sabe cuántas 
veces, es quizás la mejor muestra del fracaso. 
 

Análisis revela discrepancias entre declaraciones oficiales y baja producción en la 
refinería de Dos Bocas durante agosto y septiembre 2023 
(2024-11-14, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, ) 
En un análisis de los proyectos de la administración del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, se destacó el desempeño de la refinería de Dos Bocas. Durante agosto, la refinería 
procesó 84,128 barriles diarios de petróleo crudo, un aumento del 30% respecto a julio. Sin 
embargo, en septiembre, Pemex reportó cero barriles de petróleo crudo producidos en la 
refinería. A pesar de las declaraciones del presidente sobre el inicio de la producción en Dos 
Bocas, la realidad muestra una producción de gasolina Magna de solo 1,144 barriles diarios en 
agosto, representando menos del 1% de la producción nacional. 
 

SICT 
 

SICT implementa política para reducir desigualdad en acceso a telecomunicaciones y 
fortalecer logística institucional. 
(2024-11-14, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha implementado una 
política de telecomunicaciones que se espera sea adoptada por la agencia correspondiente. Esta 
política busca reducir las brechas de desigualdad en el acceso a servicios de telecomunicaciones 
y correos, promoviendo su adopción entre la población. 
 

Claudia Sheinbaum presenta la nueva Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones 
(2024-11-14, Fernando Hernandez, Noticias MVS (Sitio), ) 
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La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó la nueva Agencia de 
Transformación Digital y Telecomunicaciones, cuya principal misión será digitalizar los trámites 
que hoy se realizan de forma presencial, lo que permitirá continuar con una de las principales 
prioridades de la Cuarta Transformación: el combate a la corrupción. Durante la conferencia 
presidencial se detalló que las atribuciones de la política de telecomunicaciones pasarán a la 
Agencia de Transformación Digital, las cuales actualmente son parte de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, y el Sistema Postal Mexicano estará sectorizado 
a la agencia para fortalecer la parte logística de esta institución. 
Contralínea (Sitio), 
 

La Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones vigilará a Altán 
(2024-11-14, Redacción, Ana Luisa Gutiérrez, Expansión MX, ) 
La Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones se ha convertido en una nueva 
Secretaría de Estado, y en sus primeras horas de nacimiento ha comenzado arrojar pistas de su 
estructura en materia de conectividad. José Antonio Merino, el funcionario que encabezará el 
organismo, detalló que operará bajo dos brazos: Infraestructura Pública Digital y Transformación 
Digital. La primera estructura es donde se prevé se alojen las facultades de políticas de 
telecomunicaciones y radiodifusión que estarán vigiladas y operadas por Jorge Luis Pérez 
Hernández. Las nuevas atribuciones de este ente serán sustraídas de la Secretaría de 
Infraestructura de Comunicaciones y Transportes (SICT), que hasta ahora es el encargado de 
desarrollar el Programa de Cobertura Social para reducir la brecha digital del país. 
 

Contradicciones en reforma sobre el IFT 
(2024-11-14, Carla Martínez, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
Las reformas sobre extinción de los organismos autónomos y la Ley Orgánica de la 
Administración Federal contienen contradicciones sobre las autoridades que tendrán las 
atribuciones del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). En conferencia de prensa, 
Radamés Camargo, analista de The Competitive Intelligence Unit (CIU), destacó que "es una 
incertidumbre total de dónde van a quedar sus funciones". Camargo explicó que en la reforma 
que contempla la extinción de los organismos autónomos dice que parte de las principales 
funciones como la administración del espectro, la regulación sectorial, la promoción de la 
competencia pasaría a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

Nueva Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones 
(2024-11-15, Jorge Bravo, Proceso (sitio), ) 
La nueva Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT) tendrá el rango de 
secretaría de Estado y centralizará las funciones de política de inclusión digital, gobierno 
electrónico, desarrollo de software público, políticas y regulación de las telecomunicaciones y la 
radiodifusión. La nueva secretaría de Estado ATDT surgirá de la extinción de la Coordinación de 
la Estrategia Digital Nacional (EDN) de la Presidencia de la República, del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) y de atraer las atribuciones en materia de políticas de 
telecomunicaciones y radiodifusión que actualmente tiene la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). Pero si la ATDT ya va a ser una secretaría de Estado y 
la política TIC va a estar centralizada en ella, también tendría que extinguirse el Organismo 
Promotor de Inversiones en Telecomunicaciones (Promtel) y atraer sus funciones. 
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PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Antena // PEF: ¿De qué tamaño debe ser la cobija? 
(2024-11-15, Javier Orozco, El Sol de México, . 15) 
Hoy se presenta el Paquete Económico para el ejercicio fiscal 2025, se trata del primer 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del nuevo gobierno, veremos de dónde se 
obtendrá dinero (Ley de Ingresos) y en qué se gastará (PEF), además de cuál será la previsión 
económica ante varias situaciones: como la herencia del déficit público (deuda) y por las acciones 
que podría adoptar el gobierno de Estados Unidos y de Canadá, así como de los vaivenes 
mundiales. 
El Sol de México (sitio), 
 

Programas sociales sobrecargan el PEF 
(2024-11-15, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
En los últimos tres años, el presupuesto para gasto social ha aumentado casi 430 mil millones de 
pesos y para 2025 sumará al menos 60 mil millones de pesos más para solventar los dos nuevos 
programas de la presidenta Claudia Sheinbaum. El Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) 2023, según el Coneval, contempló un gasto para los programas de desarrollo social de 
un billón 524 mil 773 millones de pesos, lo que significó un aumento del 16.2% en términos 
nominales en comparación con el del año 2022, que fue de un billón 312 mil 592 millones de 
pesos. 
 

UNAM advierte que los recursos son esenciales para preservar la calidad educativa 
(2024-11-14, Redacción, Ovaciones (sitio), ) 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí Vanegas, 
aseguró que la suficiencia de recursos es primordial para que la UNAM cumpla su misión y 
advirtió que seguirá incrementándose la matrícula, siempre y cuando haya condiciones 
apropiadas para ello. En la víspera de la presentación del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) y ante la posibilidad de que haya recortes a esa cada de estudios, el rector 
subrayó que en los últimos seis años la UNAM aumentó su matrícula en 24 mil 167 estudiantes, 
aunque el presupuesto no experimentó un crecimiento en términos reales. 
 

En 3 años, presupuesto social creció 430 mil mdp 
(2024-11-15, Karina Aguilar, Jorge X. López, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
En los últimos tres años, el presupuesto para gasto social ha aumentado casi 430 mil millones de 
pesos y para 2025 sumará al menos 60 mil millones de pesos más, para solventar los dos nuevos 
programas de la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

La transición energética frente a Trump 
(2024-11-14, Víctor Gómez Ayala, El Financiero (Sitio), ) 
El modelo de transición energética que es asequible para México en los próximos años, aún en 
el escenario ideal, pasa por una ruta que implica abandonar paulatinamente la dependencia de 
combustibles fósiles, renunciando a los más contaminantes, como el combustóleo, y adoptando 
otros que generan menos emisiones y son más eficientes desde el punto de vista calórico y 
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ambiental como el gas natural. Esa transición, además, contribuye a que el sector tenga un 
suministro confiable de energía y de capacidad. 
 

Plan de Pemex y Sener, sin efecto en calificación, afirma Moody's; pasivos a pagar 
ascienden a 17 mmdd 
(2024-11-14, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
La calificadora internacional Moody's tiene más dudas sobre los ajustes recientemente 
anunciados para Petróleos Mexicanos (Pemex) por el gobierno federal, la Secretaría de Energía 
(Sener) y la misma petrolera. "Un pendiente que tengo todavía es entender la parte de las 
deducciones, o sea, con lo que nos mencionaron ayer en una presentación para mí no es 
suficiente para hacer el cálculo", expuso Roxana Muñoz, vicepresidenta y analista senior de 
Moody's. La ejecutiva señaló que las preocupaciones que observa desde su punto de vista son 
los pasivos que tiene que pagar en el corto plazo específicamente entre 2025 y 2026, los cuales 
que en suma ascienden a 17 mil millones de dólares. 
 

Alianza por la Equidad Energética: un compromiso con la generación distribuida y la 
inclusión energética 
(2024-11-15, Redacción, FIN Ganar-Ganar, ) 
Esta es una iniciativa pionera que impulsa el crecimiento y fortalecimiento de la generación 
distribuida (GD) de energía en México. La Alianza por la Equidad Energética está integrada por 
diversas organizaciones como Fundación Tláloc, Fundación Avina, Nuestro Futuro, Red 
Agrovoltaica Mexicana, Rafiqui, la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas, el Laboratorio 
de Innovación y Futuros del IER-UNAM, Energía Real y Sostenibilidad Global. Su objetivo es 
transformar el modelo energético del país en uno más sustentable e inclusivo; que llegue a todos 
los sectores sociales y a muchas más comunidades. Con ello, se busca contribuir activamente a 
la implementación de la Estrategia Nacional para el Sector Eléctrico, anunciada recientemente 
por la Presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

Shell Catalysts & Technologies y Technip Energies avanzan hacia una alianza global 
exclusiva para la captura de carbono 
(2024-11-14, Redacción, GNL Global MX (sitio), ) 
Shell Catalysts & Technologies y Technip Energies acordaron fortalecer su relación y avanzarán 
hacia la exclusividad global para la entrega de captura de carbono post-combustión basada en 
aminas, basada en el vanguardista sistema de captura de CO2 CANSOLV* de Shell. Los dos 
líderes en transición energética han estado trabajando juntos como una alianza desde 2012. Esa 
alianza ha evolucionado continuamente para satisfacer las necesidades dinámicas del mercado 
y hacer que la captura de carbono sea accesible para la industria. 
 

Pemex refuerza su compromiso social y ambiental con una nueva estrategia de 
sustentabilidad 
(2024-11-14, ExpokNews, Expoknews (Sitio), ) 
En la conferencia mañanera de este 13 de noviembre, la presidenta Claudia Sheinbaum y el 
equipo directivo de Pemex presentaron una serie de acciones en pro de la responsabilidad social 
y el desarrollo sostenible. Los anuncios incluyeron medidas orientadas a fortalecer la soberanía 
energética de México y al mismo tiempo adoptar prácticas más sustentables en la operación de 
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la empresa. La estrategia, denominada el «Derecho Petrolero para el Bienestar», busca 
transformar a Pemex en un agente clave para el bienestar social y ambiental en el país. 
 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

En Cuauhtémoc, combate a la corrupción y la inseguridad 
(2024-11-15, Diego Badillo, El Economista, . 1, 50) 
Diego Badillo diego badillo@eleconomista. mx rribar a la alcaldía Cuauhtémoc no fue sencillo 
para la actual alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega, pero nunca imaginó que eso sería poca 
cosa comparada con todos los problemas que encontró en la demarcación que ahora encabeza. 
El más grave, afirma a poco más de dos meses de haber asumido el cargo, es una cadena de 
extorsión ejercida tanto por funcionarios como por personas que se hacían pasar como tales, "lo 
cual se atacará con decisión", advirtió. 
El Economista (sitio), 
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